



THOST Project Management | Dubai, VAE

Jan

MB – Wirtschaftsingenieurwesen – 1. Fachsemester

21.02.2016 – 31.08.2016

THOST

PROJECT MANAGEMENT

THOST Project Management Middle East LLC

THOST Project Management koordiniert und steuert die Entwicklung, Planung und Realisierung komplexer Projekte in den Bereichen Immobilien, Mobilität, Anlagen und Energie

Das Leistungsportfolio umfasst wesentlich:

- Project Strategies
- Project Management
- Project Control
- Due Diligence
- Contract & Claims Management
- Change- & Risk Management

Dubai, Vereinigte Arabische Emirate

Dubai ist die größte Stadt der VAE am Persischen Golf mit knapp über 2 Mio. Einwohnern. Die Landschaft der VAE ist vorwiegend durch Wüsten geprägt. Die moderne Stadt Dubai entspringt mit seiner Skyline, wie eine glitzernde Oase, aus der Wüste, in deren Zentrum das höchste Gebäude der Welt (Burj Khalifa) mit 828m besonders ins Auge fällt. Die angrenzenden Stadteile Deira und Bur Dubai zeichnen, entlang des Creeks, ein eher traditionelles Bild. Geprägt wird dieser Teil durch die traditionellen Souks in verwinkelten Gassen und historischen Gebäuden. In Dubai trifft Moderne auf Tradition.



Aufgaben während des Praktikums

Meine Aufgaben umfassten im wesentlichen die Mitarbeit im Business Development, die Teilprojektentwicklung im Bereich Contract&Claims- und Bid Management. Ersteres umfasste die Entwicklung eines Konzeptes/Workflows zur Erarbeitung der neuen Leistungsbilder, Tender&Bid Management und Expediting. Weiterhin unterstützte ich im Bereich Contract&Claims die Aufarbeitung der Projekthistorie zur Erstellung eines Extension of Time Claim. Am Ende meines Praktikums durfte ich die Koordination zur Erstellung eines Angebotes zum Bau einer Photovoltaikanlage übernehmen.



- Verständnis internationaler Projektzusammenhänge
- Anwendung internationaler Vertragswerke (z.B. FIDIC, Orgalime, etc.)
- Stakeholder Management
- Verhandlungsgeschick in englischer Sprache
- Arbeiten in einem internationalen Team



Eindrücke

Das Praktikum in Dubai hat meine Annahme zur internationalen Auslegung meiner zukünftigen beruflichen Laufbahn bekräftigt. Eine Tätigkeit im Ausland bedeutet nicht nur sich fachlich weiterzuentwickeln, sondern auch menschlich, neue und interessante Eindrücke zu gewinnen. Dies wird durch den Austausch mit Menschen anderer Herkunft, einer geografisch neuen Umgebung, einer anderen Kultur u.v.m. motiviert. Zwei bedeutende Eindrücke sind links dargestellt.

Kultur

Meine Zeit in Dubai fiel mitten in den Fastenmonat Ramadan. Diesen Anlass nutze ich, um mich intensiver mit der Bedeutung dieses Monats im Islam auseinander zu setzen. Denn auch wir Nicht-Muslime sind während dieser Zeit von gewissen Regeln betroffen. So ist es z.B. verboten öffentlich zu essen oder zu trinken zwischen Sonnenauf- und untergang. Jedes Fastenbrechen wird mit dem sog. Iftar zelebriert. Das rechte Bild zeigt eine Vorbereitung für ein traditionelles Iftar mit Leuten aus aller Welt am Strand von Dubai. Neben einer reichlichen Auswahl an Essen, haben wir im Anschluss über die Bedeutung des Ramadan diskutiert.

Thost Project Management | Dubai, VAE



Der zuvor befürchtete Kulturschock in einem arabisch/muslimisch geprägten Land hat sich relativ schnell als Bewunderung ausgedrückt. Die hohe Toleranz und Akzeptanz anderer Kulturen und Glaubensrichtungen hat es einem erleichtert sich in der Gesellschaft schnell einzufinden. Negativ überrascht war ich durch das Verhalten der dortigen indischen Gesellschaft, die meinem Empfinden nach in großen Teilen respektlos und ignorant war.

Tipps & Vorschläge für zukünftige Praktikant/-innen

- Nehmt euch ausreichend Zeit zur Vorbereitung, vor allem wenn Unterkunft, Anreise, Visum und Auslandskrankenversicherung nicht von der Firma organisiert werden
- Informiert euch über die Kultur und jeweiligen Gegebenheiten des Landes und lasst euch nicht von vermeintlich negativen Kommentaren anderer abschrecken, sondern macht euch euer eigenes Bild
- Seid offen für Neues
- Stellt Fragen und seid neugierig
- Erweitert euer professionelles und soziales Netzwerk



Das Leben danach...

Für mein weiteres Masterstudium nehme ich neue Methoden der Selbstorganisation und Time Management mit. Des Weiteren nehme ich ein großes internationales Netzwerk, welches sich über professionelle Kontakte und neue Freundschaften erstreckt mit.

Mein Ziel nach dem Masterstudium ist es eine internationale Karriere anzustreben. Wenn diese mich zunächst wieder nach Dubai führt, dann stehe ich dem offen und bereitwillig gegenüber.

Zum Schluss möchte ich gerne noch etwas zum Leben in Dubai allgemein sagen. Dubai ist eine sehr lebenswerte Stadt, die nicht nur einen modernen Großstadtcharakter aufweist, sondern weiterhin auch traditionelle Viertel besitzt. Das Angebot an kulturellen, sportlichen und gesellschaftlichen Aktivitäten ist enorm groß, sodass jeder seinen Interessen nachgehen kann. Entgegen der häufigen Annahme in Dubai sei alles teuer, kann man viele Dinge für den kleinen Geldbeutel unternehmen. Dafür kann man u.a. die Wochenendtage für Umgebungserkundungen nutzen, die in den VAE am Freitag und Samstag sind. Sehr empfehlenswert sind Touren nach Al Ain, Fujairah, in die Wüste oder zum nördlichen Zipfel des Omans nach Musandam. Für Aufenthalte ab 5 Tagen sind Erkundungstouren durch den Oman um Maskat ein absolutes Highlight. Durch die geographisch günstige Lage zu allen Ländern des arabischen Raumes und Asien, bieten sich auch hier unzählige Möglichkeiten. Ich habe während meiner Urlaubswoche die Insel Sri Lanka erkundet. Die Geschichte hat bereits gezeigt wie rasend schnell Dubai gewachsen ist. Das Wachstum geht weiter, jedoch etwas gedämpft. Doch spannend genug, die Veränderung der Stadt in naher Zukunft zu sehen.

